



'CORCHOLATAS', EN SUS MARCAS...

ERIKA HERNÁNDEZ

LOS ASPIRANTES DE MORENA A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL ARMAN SUS ESTRUCTURAS Y REDES EN TODO EL PAÍS PARA POSICIONARSE RUMBO A LAS ENCUESTAS INTERNAS DE SEPTIEMBRE Y NOVIEMBRE.

LOS OPERADORES POLÍTICOS DE CLAUDIA SHEINBAUM, MARCELO EBRARD, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y RICARDO MONREAL JUEGAN EN VARIAS PISTAS PARA NEGOCIAR APOYOS O PROMOVER SUS CARTAS EN DIVERSAS PLATAFORMAS, PERO, A LA PAR, OTROS LIDERAZGOS TRABAJAN EN TERRITORIO.

ESTOS GRUPOS DE TRABAJO, MESAS, EQUIPOS, BRIGADAS O COMITÉS EN LOS ESTADOS ESTÁN COORDINADOS, EN SU MAYORÍA POR DIPUTADOS, SENADORES, EX ALCALDES, PRESIDENTES MUNICIPALES, LÍDERES LOCALES U ORGANIZACIONES MORENISTAS.

EN ALGUNOS CASOS, A LA ORGANIZACIÓN TAMBIÉN LE ENTRAN GOBERNADORES.



■ Hasta ahora se han creado 23 organizaciones de apoyo a Ebrard en el País.

MARCELO: 3 MILLONES EN MAYO

De acuerdo con su equipo, Marcelo Ebrard tiene una estructura piramidal en la que cuenta con una coordinadora nacional, la senadora Malú Micher, 32 enlaces estatales y 300 distritales.

En cada distrito existe un comité con 10 promotores, quienes tendrán la misión de presentar en abril a 10 operadores cada uno, para que sumen 30 mil, y en mayo éstos deberán multiplicarse en 3 millones.

En junio, prevén contar con un comité de promoción en cada sección electoral, en el País hay más de 67 mil.

“La condición es que esos promotores no tengan trabajo en la administración pública federal o estatal, y que la difusión sobre quién es Ebrard no implique recursos públicos y sea una aportación personal”, afirma el diputado Emmanuel Reyes, enlace en Jalisco.



■ La senadora Malú Micher es la coordinadora nacional de la estructura territorial del Canciller.

Eso 3 millones de promotores tendrán la misión de visitar al menos a 30 personas cada uno para impactar al mayor número de ciudadanos y que el Canciller llegue bien posicionado en septiembre y noviembre para el momento de las encuestas.

Para ello tendrán que

usar todos los medios a su alcance, como visitas casa por casa, propaganda diversa, redes sociales o conferencias.

Aunado a esto, existen, hasta el momento, 23 expresiones u organizaciones nacionales, con influencia en los estados, que se han unido a la promoción.

ADÁN: QUE SIGA LÓPEZ

Más cauteloso, el equipo de Adán Augusto López creó los comités “Que Siga López”. Actualmente el Secretario de Gobernación tiene a un coordinador nacional, el ex aspirante a la gubernatura de Aguascalientes, Arturo Avila, y 32 coordinadores estatales, 300 distritales y varios regionales.

Por ahora, la intención es posicionar el concepto “Que Siga López”, sin centrar la promoción en el perfil del funcionario federal, sino hablar sobre la Cuarta Transformación, sobre el trabajo del Presidente y miembros de su gabinete.

La promoción que realizan en domicilios y mítines es indirecta. Por ejemplo, junto al eslogan del movimiento le añaden la frase “Estamos Agosto”.

La intención es multipli-



■ Los comités que respaldan al Secretario de Gobernación lo han promocionado en bardas.

car los comités hasta junio, para después abrir completamente la promoción del Secretario.

Esto, argumentan, para ir en sintonía con el discurso del funcionario federal, que en las últimas semanas ha demandado a quienes lo

respaldan no adelantarse a los tiempos ni incurrir en alguna ilegalidad electoral.

Aunque ya cuentan con los 32 coordinadores estatales, se ha tomado protesta al 80 por ciento de los liderazgos, en su mayoría diputados federales y locales.

OPERADORES DE ESTRUCTURAS TERRITORIALES

MARCELO EBRARD



- **Coordinadora nacional:** MALÚ MICHER, senadora
- **Jalisco:** EMMANUEL REYES
- **Tlaxcala:** CAROL ALTAMIRANO, diputado federal
- **Chiapas:** ÁNGEL DOMÍNGUEZ, diputado federal
- **Cochila:** MIGUEL PRADO, diputado federal
- **Chihuahua:** MAITÉ VARGAS, diputada federal
- **Aguascalientes:** FAYO CASTELLANOS, diputado federal
- **CDMX:** ALBERTO ESTEVA, ex diputado federal y ex delegado. En la coordinación hay más diputados locales y federales
- **Guerrero:** Ex Alcaldes de Acapulco, LUIS WALTON, ABELINA LÓPEZ, y diputada federal ARACELI OCAMPO
- **Estado de México:** DANIEL SIBAJA, diputado local
- **Tabasco:** DANIEL GUTIÉRREZ, diputado federal
- **Yucatán:** RAFAEL ECHAZARRETA, diputado local
- **Sonora:** ALFREDO PORRAS, diputado federal
- **BCS:** MANUEL BALDENEBRO, diputado federal
- **BC:** JULIETA VENCES, diputada federal
- **NL:** GUILLEMINA ALVARADO, líder de Morena Progresista y ex diputada federal
- **Guanajuato:** MALÚ MICHER y EMMANUEL REYES
- **Veracruz:** FRIMO DOTHE, senador, y MARIO TORRES, diputado federal migrante
- **Querétaro:** JUAN JOSÉ JIMÉNEZ, diputado local, trabajará de la mano de SANTIAGO NIETO, ex titular de la LIF

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ



- **Coordinador nacional:** ARTURO AVILA, ex aspirante a la gubernatura de Aguascalientes
- **Jalisco:** CARLOS LOMELI, regidor de Guadaluajara y presidente del Consejo de Morena
- **Veracruz:** SERGIO GUTIÉRREZ, diputado federal
- **Yucatán:** VERÓNICA CAMINO FARJAT, senadora
- **Tabasco:** No hay coordinador, pero impulsan el trabajo el Gobernador CARLOS MANUEL MERINO CAMPOS, el diputado MARIO LLERGO y CESAR RAUL OJEDA
- **Aguascalientes:** ANA GÓMEZ, coordinadora de Morena en Congreso local
- **Estado de México:** Cinco coordinadores, entre ellos CARLOS JURTA, regidor de Ixtapaluca
- **Campeche:** JORGE GAMBONA
- **Nuevo León:** BERENICE MARTINEZ

- diputada federal e hija de la superdelegada de Bienestar en NL, JULIETH DIAZ
- **Guerrero:** YOSHIO ÁVILA, líder de jóvenes en Acapulco, y la senadora NESTORA SALGADO
- **Durango:** CYNTHIA MONT, regidora de Durango
- **Michoacán:** RAÚL ZEPEDA, secretario particular del Gobernador ALFREDO RAMÍREZ
- **Zacatecas:** ENRIQUE BERNÁLDEZ RAYAS, ex regidor y ex síndico
- **Sinaloa:** HECTOR CUEN, ex Rector de la Universidad de Sinaloa
- **Quintana Roo:** JAIME ZETINA GONZÁLEZ, ex subsecretario de Finanzas con CARLOS JOAQUÍN

De acuerdo con los operadores, hasta el momento estos Gobernadores han mostrado respaldo a Adán.

- **Michoacán:** ALFREDO RAMÍREZ
- **Baja California Sur:** VÍCTOR CASTRO
- **Baja California:** MARINA ÁVILA
- **Tabasco:** CARLOS MERINO
- **Chiapas:** RUTH JO ESCANDÓN
- **Sinaloa:** RUBÉN RICHÍA
- **Nayarit:** MIGUEL ÁNGEL NAVARRO

CLAUDIA SHEINBAUM



- **Algunos liderazgos** que están armando grupos de trabajo o comités a nivel nacional: ALFONSO RAMÍREZ CUELLAR, ex líder del partido • HÉCTOR ULISES GARCÍA, dirigente de Morena en la CDMX • ABRAHAM CÁRRO, quien encabeza la organización nacional "Para Que Siga la Transformación".
- Las diputadas GUADALUPE CHÁVIRA y DULCE VILLEGAS arman la red de mujeres • HUGO DE LA ROSA, crea grupos de trabajo en el sureste • RAÚL MORÓN, trabaja comités en estados de la quinta circunscripción • DIEGO HERNÁNDEZ, ex integrante de CEN Morena, cercano a Jesús Ramírez • EANCARLO LOZANO, diputado local capitaneó, encabeza la agrupación SUMA

Personajes por estados:

- **CDMX:** Prácticamente TODO EL GABINETE de Sheinbaum tiene tareas para posicionarse
- **Quintana Roo:** ANAHI GONZÁLEZ, diputada federal
- **Aguascalientes:** NORA RUVALCABA, subsecretaria de SEP, senadora MARTHA MARQUEZ y senador DANIEL GUTIERREZ
- **Tabasco:** JOSÉ RAMIRO LÓPEZ OBRADOR, hermano de AMLO, titular de Fonatur, JAVIER MAY, senador OVIDIO PERALTA y diputada LORENA MEDEZ
- **Estado de México:** HUGO DE LA ROSA, HIGINIO MARTÍNEZ y FERNANDO VILCHES
- **Balisco:** IMELDA PÉREZ, diputada federal (también está a cargo de zona norte), y ERNESTO PALACIO, ex diputado
- **Zacatecas:** ULISES MEJÍA HARO, Ex Alcalde, y MIRNA MALDONADO, diputada
- **Campeche:** ALEJANDRO GÓMEZ, diputado
- **Nuevo León:** MAURICIO CANTÚ, diputado federal
- **Chihuahua:** MARTHA OLIVIA GARCÍA, diputada federal
- **Tamaulipas:** MARCO ANTONIO BATRES, empresario

Gobernadores que lo apoyan:

- **Campeche:** LAYDA SANSORES
- **Colima:** INDIRA VIZCAINO
- **Oaxaca:** SALOMÓN JARA
- **Veracruz:** CUITLÁHUAC GARCÍA
- **Guerrero:** EVELYN SALGADO

RICARDO MONREAL



- Coordinadores nacionales:**
- ALEJANDRO ROJAS, senador suplente
- NESTOR NÚÑEZ, ex Alcalde de la Cuauhtémoc
- Katy Monreal, hija de Monreal

- Están por nombrar a coordinadores estatales y distritales**
- Gobernador que lo apoya:
- **Zacatecas:** DAVID MONREAL



Desde el accidente en la Línea 3 del Metro de la CDMX, la Jefa de Gobierno suspendió sus giras de fin de semana por los estados.

CLAUDIA: LA SUMA DE ESTRUCTURAS

Operadores de Claudia Sheinbaum aseguran que el objetivo, antes de crear una estructura formal, es formar al por mayor comités, redes o grupos de trabajo y sumar a todas las organizaciones que representen a todos los sectores.

Esto para lograr que en todos los municipios del País se conozca quién es la actual Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

Por ejemplo, se estructuran estructuras a cargo de grupos de legisladores y líderes y crean sus comités o grupos de promoción, mientras operadores cercanos a Sheinbaum arman redes nacionales de sectores concretos, como jóvenes o mujeres.

Alfonso Ramírez Cuellar, ex líder nacional de Morena, asegura que en 2 mil municipios existe al menos un grupo de trabajo, y en los más grandes hay decenas de organizaciones morenistas, sindicatos o células de sectores difundiendo el trabajo de la funcionaria capitalina.

La intención es que en poco más de un mes puedan tener presencia en las 2 mil 500 Alcaldías del País.

"Todo aquel que quiere apoyar a Claudia está



Sheinbaum ha sido acusada ante el INE por actos anticipados de campaña.

armando sus redes, sus grupos de trabajo, son liderazgos de Morena, organizaciones civiles, sindicatos. Hay maestros, agricultores, ambientalistas, jóvenes, mujeres, telefonistas, pescadores. Claudia ya presidió y trascendió a Morena", dice Ramírez Cuellar.

Hugo de la Rosa, líder de Unidos por un Mejor País, afirma que existe un sinnúmero de "estructuras" trabajando de manera paralela en todo el País, con su propia dinámica y estrategia.

"Existe una coordinación sobre lo que se deben promover. Por ejemplo, posicionar el eslogan #EsClaudia, pero

cada quien tiene sus formas, y en algunos estados coincidimos varias estructuras en los mismos eventos", indica. Afirma que existen grupos de trabajo que tienen 10 personas y otros hasta mil, y algunos municipios cuentan con un comité y otros hasta 20.

"Todos trabajamos para que se conozca a Claudia, su experiencia, sus logros y su compromiso de darle continuidad al trabajo del Presidente. Siempre respetando los límites legales, no llamando al voto. Cuando sea el momento se armara una estructura formal", explica.

RICARDO: APUNTA LA RECONCILIACIÓN

Hace unos días, Ricardo Monreal puso en marcha su plan "Mesas Reconciliación por México", que tendrá representantes en las 32 entidades y en los 300 distritos electorales.

La intención es acoger las voces que se sienten excluidas en Morena o consideran que la Cuarta Transformación debe seguir con inclusión, respetando diferencias, buscando consensos para resolver problemas y terminando con la polarización social.

Hasta el momento, estos estarán dirigidos a nivel nacional por el senador suplente, Alejandro Rojas, la hija del zacatecano, Katy Monreal, y el ex Alcalde de la Cuauhtémoc, Néstor Núñez.

"Esta expresión que hemos llamado 'Monrealismo' planteará que Ricardo Monreal es el único que tiene el perfil para reencausar la transformación, porque creemos que se desvió de la ruta.



La propaganda del líder de los senadores morenistas ya comenzó a ser visible.

Vemos que un perfil radical no le conviene al País, que necesitamos unidad nacional", indica Rojas.

Afirma que la intención es que en los próximos cinco meses se conformen mesas en todos los municipios del País y se presente una propuesta base en diversos

rubros, pero que sea enriquecida con sugerencias de todo México, para armar un plan rumbo al 2024.

A la par, impulsarán liderazgos para que compitan al interior de Morena por candidaturas a gubernaturas, Alcaldías, senadurías y diputaciones en el 2024. El



Monreal ha solicitado más de dos encuestas para elegir al candidato presidencial.



LOS TIEMPOS:

- JUNIO**
Se crea grupo de trabajo con los representantes de cada uno de los aspirantes para definir reglas.
- JULIO**
El CEN de Morena lanza convocatoria para inscripción de aspirantes presidenciales.
- AGOSTO**
El Consejo Nacional de Morena determina qué perfiles entran en una primera encuesta de reconocimiento.
- SEPTIEMBRE**
Se realiza primera encuesta.
- NOVIEMBRE**
Los cuatro perfiles mejor posicionados entran a encuesta definitiva.
El Coordinador de Comités de la 4T -nombre del candidato- se nombrará antes de diciembre.
- DICIEMBRE**
El día 2, el funcionario o legislador tendrá que haber renunciado a su cargo.



En distintos puntos del País se han desplegado las campañas en favor de los cuatro precandidatos.

Dicta Sheinbaum conferencia en NL... vía Zoom

'Prefiere mayoría a una Presidenta'

Admite Mandataria misoginia, pero dice que encuestas le dan posibilidad

DANIEL REYES
Y PERLA MARTÍNEZ

MONTERREY.- Aunque sostuvo que todavía hay misoginia hacia la mujer en la política, Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, aseguró ayer que un buen porcentaje de los mexicanos prefiere a una Presidenta para el 2024.

"Sigue habiendo todavía prejuicios y en algunos casos misoginia en el sentido de que las mujeres no tenemos capacidad para gobernar", dijo en entrevista la Jefa de Gobierno de la CDMX, quien ayer impartió vía Zoom una conferencia a invitación del Colegio de Abogados Regiomontanos.

"Pero en la mayoría de los casos, y eso lo demuestran las encuestas", agregó, "se reconoce la importancia de la participación de la mujer e, inclusive, un porcentaje dice que preferiría una mujer Presidenta que un hombre Presidente en las propias encuestas para la Presidencia de la República.

"Eso nos da las condiciones para esta posibilidad (de ser aspirante presidencial) que se da para el 2024".

Estaba previsto que la entrevista fuera durante la visita de la morenista a Nuevo León para impartir la conferencia de forma presencial, pero suspendió el viaje y lo hizo vía Zoom.

Sheinbaum dijo confiar en la encuesta que realizará Morena para definir a su candidato presidencial.

ACARREO REAL

Para la conferencia de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México organizada por el Colegio de Abogados Regiomontanos, los asistentes "armaron" frases de apoyo en cartulinas y porras para dar a conocer la presencia de los distintos municipios.



La mayoría de las personas que asistieron a la conferencia virtual de Claudia Sheinbaum en el Teatro de la Ciudad de Monterrey llegó en camiones facilitados por líderes de Morena, quienes les tomaron lista.



Los asistentes llevaron frases de apoyo en cartulinas y porras para la Jefa de Gobierno, quien se encontraba en su oficina de la Ciudad de México.

La mayoría de las personas que llenaron el Teatro de la Ciudad llegó en camiones facilitados por líderes de Morena, quienes les tomaron lista y les pedían que repitieran las frases de apoyo a Claudia Sheinbaum.

Lo que a muchos no les dijeron fue que la aspirante Presidencial no estaría en vivo, sino que dictaría una conferencia de manera virtual.

"Entonces ¿sí va a estar o no va a estar?", cuestionó una habitante de García, a lo que su representante le respondió metros antes de ingresar al Teatro que "la doctora Claudia" sí estaría, pero en una pantalla.

Sheinbaum fue invita-

da para dictar la conferencia "Experiencias de Gobierno que dan resultados".

Enrique González, presidente del Colegio de Abogados Regiomontanos, dijo que como era una nueva mesa directiva buscaron invitarla para conocer los proyectos implementados en la Ciudad de México y que en los siguientes días invitarían a otros, que como Sheinbaum, aspiraran a la Presidencia, sin importar el partido.

De García, Santa Catarina, Apodaca, Escobedo, San Nicolás, Guadalupe, Monterrey, los distintos grupos desplegaron sus mejores porras y pancartas.

"Las mujeres de Nuevo

León estamos contigo", "Guadalupe suma junto a Claudia", "Que siga la democracia con Claudia", "Tu eres la transformación", fueron algunos de los mensajes.

Sheinbaum sólo respondió al final de la conferencia con un saludo.

Previamente, durante unos 30 minutos, resumió algunos de los proyectos implementados en la Ciudad de México a lo largo de estos cuatro años al frente del Gobierno.

Al finalizar, Sheinbaum llamó a no dar ni un paso atrás en el proyecto que inició el Presidente Andrés Manuel López Obrador y consolidar la 4T.

RICARDO MONREAL

Pide frenar anuncios de las corcholatas

EL SENADOR SEÑALÓ QUE prolifera la propaganda, por lo que debería haber una regla que haga pausa

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfg@exim.com.mx

De gira en Mazatlán, Sinaloa, el senador Ricardo Monreal llamó a frenar la propaganda anticipada de los aspirantes de Morena a la Presidencia de la República, tanto en bardas, espectaculares y lonas en todo el país.

Propuso que quienes aspiren a la candidatura presidencial de Morena se presenten en foros regionales para dejar que sea la ciudadanía quien elija al abanderado del partido.

En Sinaloa dijo que constató que proliferan los anuncios a favor Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, y de Adán Augusto López, secretario de Gobernación.

"Creo que eso debería ser una regla en el partido: que a partir de ahora haya una pausa y que solo sean foros regionales organizados en los estados en donde vayan los cuatro, los cinco, los diez y que expongan a la militancia, a los simpatizantes o a los ciudadanos en general que quieran acudir a esos foros y en su momento decidir."

"Es decir, el no uso de recursos públicos, ni privados



Foto: Especial

El senador Ricardo Monreal estuvo de gira por Mazatlán, Sinaloa, con el gobernador de la entidad, Rubén Rocha Moya.



Eso debería ser una regla en el partido: que a partir de ahora haya una pausa y que sólo sean foros regionales organizados en los estados en donde vayan los cuatro."

RICARDO MONREAL
SENADOR

porque, aunque sean privados y sean de origen lícito, si se orientan a actividades de este tipo son ilegales", indicó el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado.

El coordinador de los senadores de Morena dijo que a él apenas Morena lo reconoció como aspirante presidencial, por lo cual se dijo en desventaja, además de que el presidente López Obrador lo menciona menos que a los otros contendientes.

"Yo confié en el Presidente, yo lo que creo es que el presidente López Obrador es democrata, pero no soy ingenuo porque, obviamente, a mí me incluyen en la lista de los cuatro aspirantes, apenas hace 15 días", indicó.

Dijo que se debe buscar un método para que no sea Morena el que levante la encuesta de la que saldrá el abanderado presidencial, sino que sea a través de cinco encuestas organizadas por empresas independientes y con experiencia.

"Yo estoy abajo en las encuestas porque no era mencionado, porque el partido mismo no me refería y porque parecía una exclusión ordenada en el partido."

"Durante 18 meses fue un caminar adverso y así lo reconozco, pero a veces no se me menciona en las conferencias como hermano, pero yo soy un hermano pródigo", expuso el senador zacatecano.

El senador Monreal Ávila afirmó que, conforme pasen los meses, convencerá a los militantes y simpatizantes de Morena para que lo respalden y sea el candidato presidencial del partido en 2024.

En Sinaloa, recibió el apoyo del gobernador Rubén Rocha Moya, quien coincidió en que el mecanismo de selección de candidatos en Morena, debe contar con la mayor credibilidad.

"Tiene mucha razón Ricardo, en que debe hacerse una encuesta con toda la fuerza de la credibilidad, me parece una buena mecánica", por lo que debe ser una encuesta creíble por la sociedad, que al final, no está obligada a creer lo que resuelven los partidos, dijo el gobernador.

En conferencia de prensa desde Mazatlán, donde asistió al Informe de Actividades del senador Raúl Elenes Angulo, Ricardo Monreal destacó que esa entidad es un ejemplo de imparcialidad ante el proceso interno de sucesión en Morena, ya que el gobernador tiene una postura objetiva.



■ Ricardo Monreal y el Gobernador Rubén Rocha al centro, acompañados del Alcalde de Mazatlán, Edgar González, y del senador Raúl Elenes.

Pide Monreal pausa a las 'tres corcholatas'

CLAUDIA SALAZAR

MAZATLÁN.- Ricardo Monreal pidió una tregua en la promoción de los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial para que tenga la oportunidad de posicionarse y alcanzarlos en las preferencias electorales.

En Mazatlán, Sinaloa, el coordinador de los senadores de Morena manifestó que apenas hace 15 días acabó el veto contra él, pero durante 18 meses las demás "corcholatas" pudieron promoverse y lograr adeptos.

"Creo que eso debería ser una regla en el partido: que a partir de ahora haya una pausa y que sólo sean foros regionales organizados en los estados en donde vayan los cuatro, los cinco, los diez (aspirantes) y que expongan a la militancia, a los simpatizantes o a los ciudadanos que quieran acudir a esos foros y en su momento decidir".

"Es decir, el no uso de recursos públicos, ni privados porque, aunque sean privados y sean de origen lícito, si se orientan a actividades de este tipo son ilegales", indicó en conferencia de prensa, antes del informe legislativo del senador Raúl Elenes.

Monreal se quejó que al llegar Sinaloa pudo comprobar que prevalece la publicidad a favor de "los tres", en referencia a Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard.

Consideró que esa propaganda les ha dado ventaja para posicionarse ante la ciudadanía.

"Ya avanzaron bastante. Ayer (viernes) le dije a Rubén Rocha, me dio una vuelta, y vi espectaculares, bardas, lonas, y le dije a Rubén: '¡una sola a la entrada al puerto para mí!', señaló sobre el recorrido con el Gobernador por Mazatlán.

El senador dijo que confía en la decisión del partido y en que el Presidente Andrés Manuel López Obrador no influirá en las encuestas, así como en que "el piso" se emparejará en los siete meses que faltan para que haya una definición.

"Confío en la vocación del Presidente y no me preocupa", indicó.

Además insistió en que se debe buscar un método para que no sea Morena el que levante la encuesta de la que saldrá el abanderado presidencial, sino que sea una "batería" de encuestas -tres principales y dos espejos-, organizadas por empresas independientes.

"Yo estoy abajo en las encuestas porque no era mencionado, porque el partido mismo no me refería y porque parecía una exclusión ordenada en el partido. Durante 18 meses fue un caminar adverso y así lo reconozco, pero a veces no se me menciona en las conferencias como hermano, pero yo soy un hermano pródigo", indicó.